

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Propietario Director: D. Jesualdo Soler | Redacción, Administración e Imprenta: Bretau, 4 y 6 | Propietario Administrador: D. Juan Soler

¡OH, EL ACTA!

Constituye la preocupación de no pocos españoles en esta temporada. Tiene el acta de diputado sus inconvenientes, sus responsabilidades, sus molestias...

Y son pocas, en cambio, las ventajas que procura a sus poseedores, además del billete ferroviario gratuito, los consabidos caramelos y azucarillos y las 6.000 del ala para los sellos de las cartas... porque el papel y los sobres forman en renglón aparte del presupuesto nada barato para el país de los gastos de los Cuerpos tan pomposamente llamados colegisladores.

Y entre los aspirantes al acta, muy respetuosos todos ellos con el sufragio universal, los unos porque es su propia doctrina ese desatino liberal, y los otros porque no quieren que les eche nadie en cara si han o no de jugar limpio en las elecciones, hay una aspiración simpaticísima: el encasillamiento.

Después, cuando las Cortes se constituyan y los debates comiencen sobrevendrán los fieros gestos y las actitudes tribunicias de la oposición más ruda.

Ahora, en el período más intenso de la actividad del dulce encasillado, los más irreductibles enemigos del Gobierno se ven enredados en los lazos tentadores del gabinete electoral de Gobernación.

La simpatía que por el Gobierno sienten algunos se trueca en verdadero entusiasmo. Los alejamientos y desvíos que el programa ministerial motiva para los que profesan tendencias contrarias se convierten en suaves discrepancias y leales convicciones enderezadas a razonar la necesidad de que todas las ideas, a todas las cuales el nefasto sistema liberal concede por igual beligerancia, obtengan en las futuras Cortes una representación.

¡Oh, el acta, mágico talismán de encantos insuperables en esta hora de las vísperas electorales!

¡Oh, el encasillado, varita misteriosa operadora de toda clase de milagros con vistas al escrutinio!

... Con decir a ustedes que hasta Mazzantini, un hombre tan popular como Mazzantini, el castizo don Luis, ex-dictador del volapié, ex-ídolo de los públicos, ex-gobernador y ex-diputado provincial, al sentirse con humos de candidato ha acudido al encasillamiento!

Medallones

Anverso

Hace unos días, para la inauguración de un café de camareras de una casa de juego, los hombres formaron cola. Era las tres de la madrugada y la cola seguía.

Estos hombres son los que se matarán por un político nefasto.

Reverso

A las tres de la madrugada da lástima ver a pobres mujeres y algunos niños formando en la cola del hambre a la puerta de las tahonas de la Plaza del Parque y Castellini.

Estas son las madres que darán sus hijos para la patria.

Amalio Pérez Plaza

MÉDICO DE LA ARMADA
Especialista en partos y matriz.—Tratamiento de las enfermedades venéreas sifilíticas
Consulta de Medicina general
Calle de Martínez (Detrás del Ayuntamiento) 2.ª derecha

El Sr. Arzobispo de Granada

El Excmo. e Ilmo. Sr. don José Meseguer y Costa, Arzobispo de Granada, a cuya Archidiócesis pertenece el Obispado de Cartagena, falleció a la una y media de la madrugada de hoy, rodeado de su familia y Cabildo.

Había nacido en Villabona, provincia de Castellón, el día 9 de Noviembre de 1843.

El día 30 de Noviembre de 1897 fué nombrado Obispo de Lérida y el 27 de Marzo de 1905, pasó a ocupar la Silla Metropolitana.

Descanse en paz el ilustre Prelado y nosotros pedimos a nuestros lectores una oración por su eterno descanso.

Ayuntamiento

El escándalo de hoy

Desde hace unas cuantas semanas, venimos presagiando que en las sesiones municipales tiene que ocurrir desgraciadamente y vergonzoso para el buen nombre de Cartagena, algo grave, por la actitud apasionada de unos y de otros.

En la de hoy, el concejal bloquista señor Martínez Fuentes, después de leerse el acta de la anterior, hizo al Alcalde señor De Lamo una pregunta relacionada con un acuerdo tomado en la pasada sesión y al mismo tiempo, pedir al alcalde dijera si abandonarían el sillón presidencial, como lo ha hecho en otras sesiones.

El Alcalde dijo que no podía contestarle a ello en aquellos momentos.

El señor Martínez Fuentes insistió en no sentarse hasta que se le contestase y después de invitarle el señor Lamo por tres veces a que depusiera su actitud, como no se le hiciera caso, levantó la sesión.

Después los ediles, en actitud poco tranquilizadora, abandonaron el salón, discutiendo antes con el alcalde, el que les hizo comprender el cargo que desempeñaba.

Lamentables son estos escándalos por pasiones políticas, mientras la administración municipal está abandonada.

En serio y en broma

Pedrero llegó tarde a la sesión.
¡Qué lástima! Hoy precisamente que llevaba embotellado un discurso estilo leninero...

Paciencia y a otra, que ésta no ha valido.

¡Terrorífico! ¡Catastrófico! Martínez Fuentes y Navarro, dejaron hoy a Zafra a la altura de una cafetera rusa.

¡Había que ver qué desplantes y qué oratoria!

Mosotros no lo creemos, pero anoche se dijo y no fué precisamente en el Casino ni en el Nuevo España, que don Joaquín anda metido en un lio con lo del tercer puesto. Se barajaron una infinidad de nombres y al final, como si fuera una bomba, se dijo:

El tercer puesto lo reserva don Joaquín para don Ramón.

Hoy la sesión municipal ha sido algo así como la reunión de verduleras en un día de motín.

La voz cantante la llevaron Martínez Fuentes y Navarro, el primero como concejal de altura y Navarro, como recuerdo de aquella noche que le decía a los G. S. «¡que soy concejal!»

Cantarin

La extensión mundial del "Día de la Prensa"

La iniciativa española de celebrar anualmente el «Día de la Prensa Católica» ha tenido en todo el mundo una aceptación unánime, habiéndose extendido en solo cinco años, y a pesar de la guerra, a diez y siete naciones.

Sobre este asunto hemos recibido una interesantísima información publicada por «Ora et Labora» con fotografías de «treinta periódicos europeos y americanos» (muchos diarios y algunos de 16 páginas) de Francia, Inglaterra, Portugal, Alemania, Suiza, Bélgica, Holanda, Italia, India, Brasil, Canadá, Cuba, China, Colombia, Austria, y Estados Unidos, todos ellos de 1919 o 1920, recibidos en el Centro de Proganda del Seminario de Sevilla, en los que pueden leerse títulos y artículos en todos los idiomas promoviendo la celebración del «Día de la Prensa», o anunciando o reseñando la fiesta.

Sabemos que ante este resultado de la idea propuesta por el Director de «Ora et Labora», el Eminentísimo Sr. Cardenal Almaraz ha pedido a Su Santidad se digna hacer extensiva a todos los fieles católicos la indulgencia plenaria que con este motivo fué concedida a los españoles.

De Sociedad

Los que viajan

De Madrid, el joven abogado don Isidro Juan y el joven oficial de Prisiones don Agustín Contreras, que ha obtenido plaza en la última convocatoria, obteniendo un señalado triunfo, por lo que lo felicitamos, y a su profesor señor Juan.

—A San Fernando el teniente de Navío don José Muñoz y Rodríguez.

Notas varias

Repuesto de su enfermedad, que le ha tenido en cama varios días, hemos tenido el gusto de saludar al «oficial Mayor de este Ayuntamiento don Tomás Carreño.

—En el Puerto de Mazarrón dan esta noche un concierto los hermanos Morell, incomparables violín y violoncello, y el notable pianista señor González, artistas que componen el trío del Café Sulzo.

Sufragios

En la Consagrada Iglesia del Santo Hospital de Caridad, se han celebrado esta mañana las misas en sufragio del alma del que fue nuestro amigo don Joaquín Ruiz Brangre.

Por dicho motivo, el día hoy el templo lleno de fieles que han pedido a Dios Nuestro Señor por el alma de tan querido amigo.

CRONICAS BARCELONESAS

En plena batalla

Ha comenzado la batalla entre la autoridad gubernativa y el sindicalismo terrorista. Y a juzgar por los elementos de combate que cada uno de los beligerantes aporta a la lucha, la batalla va a ser dura, encarnizada, definitiva tal vez.

El envío a Mahón de 36 significados sindicalistas fué considerado por la organización sindicalista como *Casus belli*, y después de ser discutida la mayor o menor consecuencia de recoger el guante lanzado por la autoridad los elementos directores del sindicalismo que todavía disfrutaban de libertad, acordaron declarar la huelga general por tiempo indefinido.

Los comisionados recorrieron en pocos momentos fábricas y talleres y quedó paralizado el trabajo en Barcelona. Nuestra ciudad presenta pues desde ayer el mismo aspecto de tristeza que otras veces. Todos los comercios, oficinas, bancos y despachos siguen trabajando normalmente.

Los sindicalistas confían en el apoyo que aseguran les ha ofrecido La Unión General de Trabajadores y sueñan con el triunfo que estiman inevitable gracias a la huelga general que en toda España les tienen ofrecida, según afirman, los socialistas.

La autoridad gubernativa por su parte, permanece serena, tranquila con la serenidad y tranquilidad de quien tiene el convencimiento de que cumple con su deber y no teme a la gallardía de los enemigos del orden que en combinación de los asesinos han sembrado de dolor las calles de Barcelona.

La opinión pública cansada de sufrir las consecuencias del terrorismo que desde hace años desangra a Barcelona sigue con ansiedad los incidentes de la lucha deseando tan solo que se restablezca la calma y que éste restablecimiento sea completo y definitivo.

La lucha promete ser cruenta y bendita sea si ella representa el comienzo de una nueva era de paz social para esta desventurada ciudad.

José Connar.

Barcelona 5 de Diciembre de 1920.

NUESTROS POETAS

TU ENCANTO

Es tu cara una rosa mananera y el néctar de tus labios, ambrosía; si despiertas tus ojos pace el día y si asoma tu faz, la primavera.

Tu cuerpo venusino, la póstrada creación que cultivó mi fantasía, tu voz angelical es la armonía del susurro del mar en la ribera.

Blanca visión, imagen seductora que endulzas mi existencia con la aurora que corona tu mágica belleza:

aléjate en las tinieblas de mi vida, alivia con tu amor mi alma oprimida... ¡Y qué más alabanzas a tu grandesa!

Antonio Cano Jiménez

Cartagena.

Papeles viejos

No los tiren. En el «Blanco y Negro», calle Mayor, se compran todas las clases.

Funeraria del Carmen

La más barata de Cartagena.
Servicio permanente
Calle del Carmen núm. 42
Incluye la calle de Canales

Mazarrón

De política

Moción, que el Concejal Conservador, Ilustrísimo señor don Félix Rubio Macías, ha presentado en la Sesión celebrada el día 4 del actual.

Primero: Que por el Ayuntamiento, se obligue al contratista de la limpieza pública a que cumpla su cometido; pues es tal el abandono, en que tiene el aseo de la población que pugna con el buen concepto de la higiene y salud públicas.

Segundo: Que se prohíba terminantemente la venta, a los acaparadores, hasta las 11 de la mañana, de las mercancías que se realizan en la plaza de abastos, tanto de hortalizas y frutas de todas clases, como de huevos, aves, conejos, etc. etc., proporcionando de este modo al pueblo, la compra de estos artículos en mejores condiciones que hasta aquí lo vienen haciendo.

Tercero: Que se remita en seguida al señor Delegado de Hacienda de la provincia, relación detallada de los montes procomunales, vendidos o enagenados, y de los que en la actualidad, posee el Ayuntamiento.

Cuarto: Que con la mayor energía y premura, se obligue a los señores propietarios de las casas que han sido deshechadas o derribadas, a la limpieza de las mismas, y tapar los buques. Del mismo modo deben obligarse, a que procedan al completo derribo de aquellas paredes o techos, que amenazan derrumbarse. Es por demás sabido, que dichos derribos son verdaderas cloacas, donde se depositan basuras y aguas sucias, formando grandes focos de infección, perjudiciales a la salud pública y deshonra de un pueblo culto. En cuanto a derrumbamientos, efecto de las malas condiciones en que están los derribos, son varios, aunque afortunadamente, no hayan ocurrido desgracias personales.

Quinto: Que se prohiban también, la circulación de cerdos por las calles por ser altamente pernicioso a la salud, y constituir un serio peligro, no solo a los transeúntes; sino en todos los hogares, donde impunemente se introducen, estropeando ropas, devorando animales o mordiendo a personas.

Sexto: Habiendo llegado a noticias del que suscribe, la creación de un Cuerpo de Guardas rurales, para el término Municipal, de esta villa, después de aplaudir calorosamente la idea, desea saber, si en el presupuesto existe cantidad suficiente para atender a esos haberes, o han de ser sufragados éstos por los terratenientes.

Séptimo: Que se proceda con todo rigor al repase de mercancías, tanto en la plaza, vía pública y de los establecimientos, al objeto de evitar la inicua explotación que por este concepto pudiera hacerse al pueblo, demasadamente castigado por la enorme alza del precio de las subsistencias.

Octavo: Que para su provisión se anuncie la vacante existente de Inspector de Carnes.

Noveno: Que se abone al Hospital de Caridad, la cantidad consignada en el presupuesto, con el fin de dulcificar en lo posible a los infelices asilados en él.

Décimo: Que en su día se consigne, y a su debido tiempo se emplee la cantidad suficiente en el presupuesto, para la celebración de la Fiesta del Arbol, cuyas saludables prácticas, son demasadamente conocidas y

Undécimo: Insiste por tercera vez, el Concejal que suscribe, se publiquen semanalmente las cuentas de ingresos y gastos del Ayuntamiento, para que todos los ciudadanos se enteren por qué conceptos se ingresan y por cuales se emplean dichas pesetas.

El Concejal Conservador don Pedro Sauro Vicario, se refiere a la moción anterior.

Corresponsal